

SCOUTS ET GUIDES DE FRANCE
Groupe Saint Pierre-le-Jeune -Strasbourg

Chers parents, cher(e) farfadet, jeannette, louveteau, guide, scout, caravelle, pionnier, compagnon

Chaque année, le 11 Novembre, des scouts et des guides d'Alsace, des anciens du mouvement et des parents vont en pèlerinage au Dompeter (commune d'Avolsheim, près de Molsheim) où ils prient pour les scouts tombés pendant la guerre de 1939-45 et dont les noms sont inscrits sur les parois du chœur de l'église. Cela fait des années que toutes les unités de Saint Pierre-le-Jeune participent à ce pèlerinage.

Dompeter = Domus Petri, la maison de saint Pierre. C'est la plus ancienne église d'Alsace. Le clocher et le chœur sont plus tardifs mais la nef remonte telle quelle au XI^e siècle. Selon la tradition, le Dompeter a été consacré en 1049 par le pape alsacien saint Léon IX (Bruno d'Eguisheim), la même année que ce pape consacrait la première église Saint Pierre-le-Jeune à Strasbourg, sur le site de l'actuelle église protestante (rue de la Nuée-Bleue). Le Dompeter est donc particulièrement évocateur pour les scouts, guides et parents de notre paroisse.

Horaires :

Pour les Guides, Caravelles, Pionniers, Compagnons et tous les marcheurs parents ou amis.

5 h 00 : Rassemblement et prière à l'église Saint Pierre le Jeune.

Après avoir traversé la ville endormie nous suivrons le chemin de halage du canal de la Bruche, qui est goudronné (en tout environ 23 kilomètres). Chaussures souples plutôt que rigides, pull chaud, imperméable en cas de temps incertain. Un casse-croûte pour la mi-parcours.

Pour les Jeannettes, Louveteaux, et les marcheurs, qui ne peuvent partir à 5 h 00

8 h 15 : Rendez-vous à l'entrée de **Hangenbieten** (par la route venant de l'aéroport d'Entzheim) où le groupe des marcheurs de 5 h 00 fera halte.

On demande des parents automobilistes pouvant déposer les jeannettes et les louveteaux à cette heure-là. **Si vous avez des places disponibles ou si vous recherchez une place pour votre enfant veuillez prendre contact directement avec les chefs et cheftaines concernés.**

Pour les Scouts, le déplacement s'effectuera à vélo. Une information spécifique sera transmise directement par les chefs.

11 h 00 : Messe au **Dompeter** pour tous. **Tous les parents sont invités à ce joindre à nous.**

A l'issue de la messe (vers 12 h 15), les enfants sont confiés à leurs parents

En attendant cette rencontre dans l'amitié et la prière, nous vous assurons, chers parents et chers jeunes, de notre cordial dévouement

Les chefs et cheftaines, les aumôniers

Autorisation parentale à remettre aux chefs ou cheftaines.

Je soussigné(e).....autorise

ma fille / mon fils / mes enfants,.....

à participer au pèlerinage au Dompeter, le 11 novembre 2009. J'autorise également les responsables à prendre toute décision d'ordre médical et chirurgical en cas d'urgence.

Nom et coordonnées de la personne à joindre en cas d'urgence :

Date et signature Je dispose dans ma voiture de places pour le retour.

.....

TROIS RAISONS D'ALLER AU DOMPETER :

Depuis longtemps, les Scouts de Saint Pierre le Jeune participent, le 11 novembre, au pèlerinage du Dompeter... Cela ne va pas de soi pour les personnes arrivées plus ou moins récemment dans notre région et notre paroisse.

Tout d'abord le lieu : Le Dompeter, Domus Petri, (maison, église de (Saint) Pierre), près d'Avolsheim-Molsheim, est, au moins en ce qui concerne sa nef, une des plus anciennes églises d'Alsace.

Le Dompeter a été consacré, vers l'an 1050, par le pape alsacien saint Léon IX, en route pour le concile de Mayence.

Vers 1930, il était à l'abandon. Au cours d'une promenade, des Scouts découvrent cette situation lamentable. Ils alertent les responsables de la province d'Alsace qui proposent à Mgr Ruch, évêque de Strasbourg, de restaurer l'édifice, proposition acceptée avec enthousiasme par l'évêque qui avait été un promoteur décidé de l'implantation du scoutisme catholique dans son diocèse.

La fête de clôture des travaux de rénovations est célébrée le jeudi 12 octobre 1933. A cette occasion, l'évêque adresse aux Scouts le message suivant : « Nous fêtons la résurrection de cette église qui, après des siècles, rend hommage à la foi de nos ancêtres. Elle était délaissée, elle a failli disparaître. Cela ne pouvait se faire, des sauveteurs se sont trouvés : les Scouts de France.

Notre devise est de servir, mais servir, c'est être prêt à tous les sacrifices. Vous avez, chers Scouts, accompli une belle œuvre. Par vous et grâce à vous, cette vénérable demeure est restaurée.

Maintenant elle vous appartient, je la confie à la sauvegarde des Scouts de France. Dirigez souvent vos pas vers cette église, venez-y prier, souvent et avec ferveur. Et chaque fois vous la quitterez, fortifiés dans la foi qui était celle des premiers chrétiens, les apôtres de cette province. »

Voilà une première raison de « diriger nos pas » vers le Dompeter. En voici une autre :

De nombreux jeunes hommes, pour ne parler que d'eux, furent pris dans la tourmente de la deuxième guerre mondiale. Trente mille Alsaciens incorporés de force dans la Wehrmacht disparurent sur les champs de bataille ou dans les camps de prisonniers. D'autres tombèrent dans les forces de la Résistance ou les armées de Libération. Parmi eux, bien des Scouts. Leurs noms sont inscrits au Dompeter sur les parois du chœur. Après la cessation des hostilités, leurs parents et amis décidèrent de venir en pèlerinage à leur mémoire chaque 11 novembre.

Ce jour-là on ne fête pas de victoire : la première guerre mondiale qui a porté en germe la deuxième, fut une épouvantable catastrophe dont Guillaume II ne porte pas seul la responsabilité. On prie donc pour les victimes des guerres et pour la paix. Contribuer à la paix du monde est l'objectif suprême que Baden-Powell avait assigné à ses éclaireurs.

Voilà une deuxième raison de se rendre en pèlerinage au Dompeter. Il y en a une troisième :

Au Dompeter est conservée une statue de Notre Dame qui a toute une histoire. Dès 1940 et l'occupation de l'Alsace, les nazis interdirent le scoutisme qui continua de façon clandestine mais forcément très limitée.

Dans la « zone libre », les activités scoutistes purent reprendre, notamment pour les jeunes Alsaciens-Lorrains qui s'y étaient réfugiés. Le 15 août 1942, au Puy en Velay, une centaine d'entre eux participe au « Pèlerinage de la jeunesse de France » qui regroupa des milliers de jeunes venus de toute la France.

L'idée avait été lancée de faire converger vers Le Puy des statues de Marie . La confection de celle de Notre Dame de Strasbourg est confiée à deux routiers du clan Notre Dame de France de Clermont-Ferrand dont faisait partie l'un de nos paroissiens, Bernard Metz.

Ce pèlerinage fortifie à la fois l'esprit chrétien et l'esprit de résistance à l'occupant. « L'idée ... est de s'unir en vue de la libération de l'Alsace, et d'emmener ainsi la statuette dans la cathédrale de Strasbourg. Symbole de cette détermination, le groupe des Alsaciens

